

Las izquierdas

¿MONARQUICOS O SEDICIOSOS?

Expresábamos ayer nuestra esperanza de que los jefes de las izquierdas dinásticas, por lealtad al Rey y por pudor político, se declararan satisfechos con el restablecimiento de las garantías constitucionales, más precisas para el desarrollo de la propaganda electoral. Pero, enseguida, añadíamos:

«Reclamamos, no obstante, que aparezca una campaña de protesta contra el Gobierno. El propósito, sin duda, era ese: combatir al Gabinete por espíritu partidista, por despecho, para justificar o explicar de antemano, la derrota electoral que presenten... En tal caso, la resolución del Gobierno sólo servirá para proporcionarles más eficaces medios de hostilizar.»

Se ha confirmado nuestra sospecha. Los jefes izquierdistas acordaron ayer ratificar los acuerdos adoptados en su reunión primera, a saber: no reconocer a las futuras Cortes como organismo de la representación nacional y obstruir toda la labor parlamentaria del Gobierno.

Conviene examinar el acuerdo; acuerdo que entraña un propósito revolucionario y subversivo... si no es una comedia indigna, bufa, que haría reír si no se mezclaran los intereses patrios en los enredos de la farsa.

¿Qué quiere decir esa negativa a reconocer la legalidad de las Cortes futuras? Sencillo, equivale a declarar «faccioso» el futuro Parlamento. Y si tal declaración es algo más que un exabrupto, una injuria y un desahogo, vale tanto como negar obediencia a las leyes que voten las futuras Cortes; y si esos políticos son consecuentes, excitar al país a que, de igual modo, no les preste acatamiento. Y no es obvio que tal conducta es sustancialmente revolucionaria, es la más revolucionaria que se puede concebir, es totalmente anárquica? Unos cuantos ciudadanos, en efecto, van a destituir a quienes asumen las funciones de gobierno, y—lo que es aún más grave, si en tamaño desatino cabe agravación—anulan el Poder constituido, puesto que le niegan obediencia, y no lo substituyen por ningún otro; esto es: dejan al país sin autoridad que lo rija, que es entregarlo a la anarquía.

¿Esto es lo que proyectan dos ex presidentes del Consejo de ministros, a quienes anoche sentó el Rey a su mesa! ...

Pues si la lealtad monárquica no aparece por parte alguna, de amor al país no dan los jefes izquierdistas pruebas más relevantes. Obstruir sistemáticamente todos los proyectos de ley que el Gobierno presente vale tanto como impedir, imposibilitar las soluciones de los cien problemas graves, hondos, inaplazables, realísimos... que afectan a la producción y al consumo, a la propiedad y al trabajo, a la hacienda pública y a la economía privada; a la agricultura, a la industria, a las obras públicas, a la enseñanza... a todo, en fin; lo que de veras interesa al país ajeno, en cambio, a la zarabanda de los políticos profesionales.

Tales son, apenas esbozadas, las enormes consecuencias de esos dos propósitos de los izquierdistas monárquicos. (Adviértase que si siquiera mencionamos a los antidinásticos, copartícipes del acuerdo, porque en ellos es lógico cualquier intento disolvente y revolucionario.) Pues bien; la rebeldía consciente y trascendental, inseparable de los propósitos que comentamos, es tan grande, que el ánimo se siente inclinado a creer que éstos no se realizarán. ¡Ah! Pues entonces la tragedia tórnase comedia, bufa y grotesca, y al gesto torvo de quien traiciona sustituye la mueca del histrión.

Si todo ha de quedar en el «miró al soslayo, fuese y no hubo nada.» del soneto cervantino ¿cabe burla mayor? Estos políticos, que no usan «chapeos», sino sombrero de dos picos y casaca palatina, van a agitar al país, van a colaborar con los enemigos de la sociedad española, van a hacer fermentar gérmenes de revolución, y luego, cuando la contienda electoral pase, se aventarán a transacciones pacíficas—si antes no han logrado componendas pingües—y abandonarán las actitudes gallardas en que ahora se colocan ante el pueblo, para adoptar otras de camaradería, confidenciales... las que les inspire su ansia de tomar el Poder, su «comoción sucesoria».

Y por hoy no queremos escribir más. Todo esto causa y repugna. Pero—es nuestro deber—seguiremos hablando en días sucesivos.

Liquidación de la guerra

La población de Europa

Firmen o no los alemanes el tratado de paz, y cualquiera que sea el arreglo final de cuentas, una consecuencia, entre las numerosas muy complejas y muy graves de la guerra, va a ser la disminución de la población de Alemania. Es lo que anhelan los enemigos de esa gran nación, particularmente los franceses.

Ya que no pueden éstos aniquilar el espíritu germánico, ni desmigajar el Imperio alemán en minúsculos Estados independientes, atacan a la masa, al volumen, al número, imponiendo condiciones que hagan materialmente imposible la existencia a millones de habitantes en el país de su origen. Y ciertamente lo van a conseguir.

Por esfuerzos ingentes de ciencia, de invención, de laboriosidad, de alta política del ejemplar y organización social y económica, Alemania mantenía una población de 70 millones de habitantes en un territorio reducido y agrariamente pobre: (560 kilómetros cuadrados o sea un territorio poco más que el de España, que en sus 505.000 kilómetros cuadrados cuenta unos 21 millones de almas.) Las minas de carbón o de hierro, el maquinismo, los barcos y el comercio exterior, eran los elementos materiales que permitían realizar el prodigio. Arrebatádoselos a sus dueños, éste ya no se podrá operar: el coeficiente de la densidad de la población irá decaeciendo, hasta nivelarse con el de Francia. Tal es la obsesión que enlance a la nación francesa.

Francia, con sus 520.000 kilómetros cuadrados de extensión superficial, con su clima inmejorable y suelo agrario feracísimo, no ha sabido o no ha querido elevar la densidad de su población respecto, no encuentra mayor solución como Alemania, y para equilibrar sus respectivas fuerzas numéricas en este que matar alemanes o hacelos emigrar a países remotos. La justicia y la civilización, representados por Wilson, dan un voto en pro de tan equívamo y sabia medida.

Como eficiente y expeditiva, no hay duda de que tal medida sea la más recomendable. Al enemigo, matarlo o ararlo de pies y manos, y si se trata de un león, para evitarle el susto de que mueva el rabo, alejarlo lo más posible. Y, en efecto, muchos alemanes mueren a consecuencia del bloqueo y su cortejo de enfermedades, y habrán de morir otros muchos por la insuficiencia de los medios de vida que se puedan procurar a causa de los despojos y ligaduras de que se hace víctima a todo el pueblo, y muchos alemanes se verán obligados a emigrar para salvar su existencia.

Se cercenan del territorio alemán

Mayo 14.

Ramón de OLASCOAGA

LO DEL DIA

Acuerdo sensato

Diferentes Asociaciones patronales (unas 18), se han reunido para estudiar los proyectos del Círculo de la «Unión Mercantil» de presentar candidatos en Madrid, para diputados a Cortes.

Las Asociaciones a que aludimos han acordado que en estas elecciones no proceden presentar candidatos del comercio, y que si el Círculo de la «Unión mercantil» insiste en presentarlos, serán candidatos de la «Unión mercantil», no del comercio de Madrid, por donde las Asociaciones patronales en cuestión, dejarán a sus socios en libertad de dar su voto a la candidatura que juzguen conveniente.

Estimamos muy prudente el acuerdo de las Asociaciones patronales a que nos referimos. En las presentes circunstancias, sin organización ni campañas previas, la candidatura del comercio serviría sólo para restar votos a la candidatura monárquica y dar el triunfo a los de las izquierdas, triunfo que en manera alguna conviene al comercio de Madrid.

Por lo que atañe al propósito de llevar al Ayuntamiento representantes de la clase comercial, nos parece muy acertado en «principio», y sin que entremos a examinar la intención y los modos.

En el Ayuntamiento se debe administrar, no hacer política, y por ende, allí debe estar representado el comercio directamente.

¡Que lo oigan!

En su discurso de Barcelona, ha dicho Lleroux lo siguiente:

«Dentro del régimen democrático, los republicanos aceptarán todos los avances, pero no tolerarán que otros con títulos de más radicales pretendan destruir el régimen republicano.»

¡Que lo oigan todos los gobernantes de la Monarquía! ¡Que lo oigan, sobre todo, esos jefes y jefecillos liberales que no sólo toleran sino que alientan y en casos favorecen las propagandas contra el régimen.

Lleroux dice que si él es Poder, no tolerará que otros, llamándose más radicales, destruyan el régimen republicano.

¿No lo tolerará! Es decir, que a quienes trabajaran contra la República los desterraría, los encerraría en la cárcel o los condenaría a muerte «sin que le temblara la mano».

¿Está claro?

Los griegos han ocupado Smirna

Petrogrado bajo el fuego de los finlandeses

La prensa italiana erracia en su campaña contra la alianza franco-anglo-yanqui

CONFERENCIA DE LA PAZ.—La Prensa de Roma comenta el proyecto de constitución de la nueva alianza anglofranco-yanqui, y llama contra la exclusión de Italia. También afirman los periódicos la italianidad de Fiume. Circula el rumor de que se trata de fundar una Liga de Naciones proletaria, para oponerse a la Liga de Naciones plutócrata. (Roma). Parece ser que no se desecha la idea de trabajar por la existencia de Turquía, pudiéndose dejar a la tutela de otras naciones. (París). Los senadores yanquis se oponen en absoluto al actual proyecto de Liga de Naciones. (Washington).

VARIAS.—Ebert, el presidente de la República alemana ha recibido del Papa su bendición en una misiva en que Benedicto XV dice: «Rogamos a Dios por usted, por la paz y por la felicidad de Alemania. (Berlín). El atentado contra Pederewski se llevó a efecto por dos bolchevistas alemanes. (Varsovia). En Lisboa ha descubierta la Policía dos fábricas de moneda falsa. Hacían billetes de los Bancos de España, Francia e Italia. (Lisboa). Se dice que Wilson ha decidido no ir a la reelección para la Presidencia. (Washington). Pederewski ha presentado la dimisión. (Varsovia).

BOLCHEVISMO.—En Hungría se ha constituido un contragobierno, cuyo programa, en su parte principal, comprende la lucha contra el bolchevismo. La reparación de los daños causados por los bolcheviques y la preparación de los asuntos públicos, para que un Gobierno estable y poderoso lo sustituya. (Basilea).

CONFERENCIA DE LA PAZ

Se acentúa la hostilidad del Senado yanqui

Las condiciones para el tratado con Austria se entregarán el miércoles.—Cada vez se ve más lejos la solución del asunto de Fiume.—Clemenceau ha entregado a Rantzau algunas rectificaciones al Tratado de Paz.

En Versalles

¿Rantzau a Berlín?

BAILEA, 17.—Según la «Europa Press» es probable que Brockdorff Rantzau vaya a Berlín para conferenciar con el Gobierno del Imperio. Su ausencia de Versalles será muy corta y no causará ningún retraso en las deliberaciones.

PARIS 17.—Brockdorff Rantzau salió de Versalles para Spa, donde conferenciará con varios técnicos de Berlín. Regresará a Versalles el lunes. Se reúne la Comisión de la Paz

BASILEA, 17.—Dicen de Berlín que la comisión de la paz de la Asamblea Nacional se reunirá hoy a las seis de la tarde en el Ministerio de Hacienda.

BASILEA, 16.—Dicen de Berlín que Pruss, Ministro del interior, ha declarado:

«El Gobierno no puede firmar el tratado en la forma actual. Sabemos que se estrechará el bloqueo, pero si el Gobierno firmara, seguiría una verdadera anarquía por la ruina del comercio y de la industria.»

El advenimiento de los independentistas al Poder sería el de los bolcheviques. Los aliados tienen interés en mantener el actual Gobierno, y Scheidemann continuará si la Entente vuelve al programa de Wilson, teniendo en cuenta las necesidades vitales del pueblo alemán.

Los términos de la respuesta a Rantzau

PARIS, 16.—Situación diplomática.—A consecuencia de la ausencia de mister Lloyd George que ha ido a pasar revista a los regimientos ingleses, no se han reunido los jefes de gobierno.

Fue decidido el principio de la publicación del tratado de paz, pero las modalidades de la ejecución no serán decididas hasta mañana en la sesión que celebrará el consejo de los Cuatro habiendo regresado a París Lloyd George.

El consejo de los Cuatro resolverá definitivamente los términos de la respuesta que se ha de dar a la protesta de Brockdorff Rantzau contra la ocupación de la orilla izquierda del Rin y de la cuenca del Sarre.

Los cinco ministros de Negocios Extranjeros de las grandes potencias adoptaron el informe de la comisión de las fronteras búlgaras.

Fertilizaciones al proyecto

NAUBEN, 17.—El presidente del Consejo francés, Clemenceau, hizo entregar a la Delegación alemana de Paz rectificaciones al proyecto sobre el Convenio de la Paz.

En la parte tercera, que trata de las disposiciones políticas sobre Europa, el párrafo sexto sobre Austria dice en la forma rectificada:

Alemania reconoce la independencia de Austria con las fronteras que serán fijadas entre aquel Estado y las potencias principales de los aliados y asociados.

Alemania reconoce que esta independencia será invariable, a no ser que el Consejo de la Liga de los Pueblos permita una modificación.

En la misma parte se dice en el párrafo 14, en las disposiciones sobre los territorios lituinos rusos, en lugar de la forma antigua que era:

Alemania reconoce para siempre la independencia de todos los territorios que en Agosto de 1914 eran rusos, además anula el Convenio de Brest Litovsk y todos los demás acuerdos tomados desde Noviembre de 1917 con todos los Gobiernos o grupos políticos de Rusia, respecto a la segunda parte de la frase:

Y la anulación de los Convenios de Brest Litovsk, así como todos los acuerdos

tomados con el Gobierno maximalista de Rusia.

En la parte 14 sobre las garantías, para el cumplimiento de lo concertado en el artículo 30, dice ahora así:

Caso de que durante la ocupación o después de ella, durante los quince años, el Comité de Reparaciones viera que Alemania se niega a cumplir los compromisos, totalmente o en parte, que contrajo con la firma del Convenio...

Hasta ahora decía la frase: No cumplo totalmente o de ningún modo, las zonas evacuadas hasta entonces podrían ser ocupadas de nuevo en parte o totalmente.

La nueva alianza

La prensa de Roma clama la exclusión de Italia

ROMA, 17.—La Prensa italiana continúa sus vivísimos comentarios acerca de la exclusión de Italia de la alianza franco-anglo-americana.

estridente contraste de dicha alianza con la Sociedad de Naciones.

El «Popolo Romano» reproduce los áperos comentarios del ambiente parlamentario italiano.

«El Messagero» dice a este propósito que Orlando no debía y no podía comprometerse en un nuevo pacto sin haber liquidado antes las cuentas italianas.

La cuestión de Fiume

Los periódicos afirman su italianidad

ROMA 17.—Los periódicos, refiriéndose a la italianidad de Fiume dicen que habiendo declarado sus habitantes la voluntad de entrar en la gran familia italiana, es necesario obedecer, y añade que el caso actual no debe tomarse a la ligera, como ocurrió en 1860 con la anexión de Niza.

Otro argumento que ha impresionado penosamente a la opinión y a la Prensa toda de Italia, fue la noticia referente a la decisión de la Conferencia de la Paz de considerar la flota mercante triestina como botín de guerra.

ROMA 17.—El periódico «Il Giornale» refiriéndose a la protesta de la Sociedad Histórica de Washington contra la tesis wilsoniana respecto de Fiume, dice que Wilson podrá permanecer insensible pero tendrá que tomar en la debida consideración el hecho de que el mapa europeo no puede permanecer sin delimitar.

PARIS, 17.—El periódico «Los Debates» dice que Orlando y Trumbio discutieron hoy el problema italo-yugoeslavo por medio de los delegados americanos.

La discusión no dió resultado alguno. Ambas partes no hacen objeción al principio de la internacionalización de Fiume.

Italia se atiene al pacto de Londres, haciendo algunas concesiones de la Dalmacia, que deberá ser también internacionalizada.

Los yugoeslavos rechazan en principio esa solución, y, a base del Tratado de Londres, piden el plebiscito por pueblo y por isla para todos los países en el litigio italiano.

Estos no aceptan estas proposiciones, ni la de colocar a todos esos países bajo la dirección de la Sociedad de Naciones.

PARIS 17.—En las negociaciones que llevan a cabo italianos y yugoeslavos están presentes los representantes americanos.

No se ve la solución

PARIS 17.—Orlando y el coronel House, consejero íntimo de Wilson celebraron ayer una extensa conferencia, lo que hace augurar que está más leja

El Consejo de los Cuatro estudiando la respuesta a las notas alemanas

PARIS 17.—Esta mañana se han reunido en el Quai d'Orsay las Comisiones que entienden en los asuntos checoslovacos, prisioneros de guerra y jurisdicciones. El Consejo de los Cuatro celebró una sesión, en la que se ocupó de las respuestas a las notas de la Delegación alemana y de la publicación integral del Tratado de paz.

El tratado con Austria se entregará probablemente el miércoles

LONDRES, 17.—La Agencia Reuter dice, que el Consejo de los Cuatro celebró una conferencia con los consejeros militares respecto a las condiciones de paz con Austria.

Las estipulaciones militares de ese Tratado son similares a las impuestas a Alemania, especialmente las que se refieren al desmantelamiento de todos los arsenales comprendiendo a las fábricas Skoda; abolición del servicio militar obligatorio y limitación del ejército austriaco.

Se cree que las condiciones serán entregadas a los austriacos el miércoles de la próxima semana.

En Saint Germain para atender el abastecimiento de Austria

SAINT GERMAIN, 17.—La primera reunión de delegados franceses, ingleses, italianos y austriacos, se celebró esta mañana para tratar de las cuestiones concernientes al abastecimiento de Austria.

La Liga de Naciones ¿Hacia una Liga proletaria?

ROMA, 17.—Los periódicos acogen el rumor de que se trata de fundar una Liga de Naciones proletaria para oponerse a la Liga de Naciones plutócratas.

Las Cámaras yanquis, contra el pacto

PARIS, 17.—El New York Herald sabe de Washington que el Senador Knox ha declarado: que el pacto actual de la Liga de las Naciones es menos aceptable que el pacto original y que ni el Senado ni el Congreso podrán conceder a la Liga o Consejo los poderes pedidos en el pacto. 55 senadores reclaman una nueva revisión del mencionado pacto.

Otras noticias

¿Un plebiscito?

BASILEA, 17.—Dicen de Berlín que según el periódico germanista, el Gobierno del Imperio piensa organizar un plebiscito si las modificaciones del tratado de paz no pueden obtenerse.

El «Berliner Tageblatt» cree que el Gobierno dimitará y será reemplazado por los independentes. Las condenas por severas a los asesinos de Liebknecht causan descontento y el proceso volverá a instruirse ante un tribunal civil.

DE NORTEAMERICA

Wilson no irá a la reelección

(SERVICIO RADIODIAGRAMA) WASHINGTON, 17.—«The World» dice que Wilson declaró su intención de no presentarse en las elecciones presidenciales.

EN SEGUNDA PLANA

EN LA MANCHA

Asamblea de la Federación de Sindicatos

«La reconstitución de España se está realizando».—En los movimientos revolucionarios del pueblo ruso, hay grandes errores, pero hay también gran sinceridad

EN TERCERA PLANA

POSTALES DE VIAJE

LUNA CLARA

por CURRO VARGAS

MUNDO CATOLICO

El Papa y el Episcopado americano

por EUGENIO

DEPORTES

Carreras de caballos

Hoy se inaugura la temporada de Primavera, en Madrid

por K.

Crónica de Sociedad

EN CUARTA PLANA

NOTAS POLITICAS

Las izquierdas considerarán facciosas las futuras Cortes

Hoy se harán públicos los acuerdos adoptados en la reunión de ayer.—Prevalece el criterio de obstruir todo proyecto de Gobierno.—El Rey conferenció anoche con el conde de Romanones y con el marqués de Alhucemas

CINE IDEAL

Concurso de Películas

por HANS

EN QUINTA PLANA

CORRIDAS DE TOROS

COGIDAS DE VALENCIA II Y VENTOLDRA

Valencia I, corta dos orejas

por JOSELE

Mundo católico

El Papa y el episcopado americano

La revista «Acta Apostolicae Sedis», del 1 de Mayo, publica una importantísima carta del Sumo Pontífice a los Emmentísimos Cardenales Gibbons y O'Connell...

del Estado depende completamente de la organización y condiciones de las escuelas; y no habrá más cristianos que los que forméis por medio de la enseñanza...

Al mismo tiempo que Su Santidad se regocija por estas muestras de la vitalidad del catolicismo en los Estados Unidos...

Después de la misa, el banquete en la Universidad; cuatrocientos cubiertos, pero «sin vino», cumpliendo la ley contra el alcoholismo...

EUGENIO

Luna clara

El tranvía eléctrico de Baeza a Ubeda (veintidós kilómetros) se desliza camoso a través de estos campos teraces que la luna embellece con matices de ensueño...

Hay que esperarse a que el chisme quiera dar luz, porque como diga: «no me ensiendo», no se ensiende ni a los catorce golpes, que es los más que dá una codorniz!

—Pero ¿es cierto que el sindicalismo se ha apoderado del campo? —Esas son cosas que se dicen en Madrid!

La verdad es ésta: que los grandes propietarios abusan de los colonos, que el obrero quiere una parte de los beneficios del propietario y del colono...

DEPORTES

Carreras de caballos

Esta tarde el Hipódromo de la Castellana inaugurará su temporada de primavera, que, a juzgar por el programa general, representa la campaña hipica más grande que se ha conocido desde su fundación...

EUGENIO

En otra, acaso, lo diga. Una noche de luna clara que aproveché muy bien!... Ubeda, mayo 1919.

SE ANUNCIA PARA su provisión un partido médico constituido en 1902 con el nombre de «Sociedad Valluca», en Campo de Ebro, Valderredible (Santander)...

CRÓNICAS

El capricho de una reina

No es gravemente reprochable, pero es de mal gusto y vulgar el carácter de Tres-joli. En el diálogo, no faltan chistes de retorcido astracán, inútiles, y que no convencieron al público...

Críticas teatrales

El capricho de una reina

Opereta en dos actos libro de los señores Paso (padre e hijo) y Vidal, música de los maestros Soutullo y Vert. La hija del Rey de la greca, reina ella también; tiene un capricho: el de casarse con un japonés rufo...

En «Anolo»

El capricho de una reina

Considero absurdo que los maestros Soutullo y Vert no estrenen con mayor frecuencia. Les sobra inspiración, cultura y dominio de la técnica musical...

EUGENIO

NOTAS POLÍTICAS

Las izquierdas estiman facciosas las futuras Cortes

Hoy se harán públicos los acuerdos adoptados en la reunión de ayer... Prevalece el criterio de obstruir todo proyecto de Gobierno... El Rey conferenció anoche con el conde de Romanones y con el marqués de Alhucemas.

Cortesanos del bolchevismo

En el uso y en el abuso de las frases violentas se exceden a sí mismos, en sus números de ayer, los diarios opositoristas... Todo lo que se puede decir contra un gobernante, lo dicen contra Maura.

La actitud de las izquierdas

La reunión de las izquierdas... A las siete y cuarto quedaron reunidos los señores García Prieto, conde de Romanones, Alcalá Zamora, Alba, Besteiro, Gaset, Castrovido y Pedregal.

La actitud de las izquierdas

La reunión de las izquierdas... A las siete y cuarto quedaron reunidos los señores García Prieto, conde de Romanones, Alcalá Zamora, Alba, Besteiro, Gaset, Castrovido y Pedregal.

El acuerdo a que hace referencia la nota, es el de considerar facciosas las Cortes nacidas en condiciones que los políticos protestantes juzgan inadecuadas.

El capital y el ahorro

El acuerdo a que hace referencia la nota, es el de considerar facciosas las Cortes nacidas en condiciones que los políticos protestantes juzgan inadecuadas.

Después del acuerdo

La circunstancia de concurrir a la comita en Palacio los señores marqués de Alhucemas y conde de Romanones, momentos después de haber tomado en la re-

la proponían, que han sabido ellos que en estos tiempos, con el ambiente de general antipatía que rodea a los profesiona-

Lo que acontece es que ven el porvenir bastante sombrío. Un periódico republicano de Valencia dice, con sinceridad que le honra, que en las próximas elecciones vencerán en toda la línea las derechas y serán barridas casi totalmente las izquierdas.

Si las izquierdas deben ser y serán derrotadas en las próximas elecciones, pero no porque estén en supeño algunas garantías constitucionales, sino por lo que dice «El Mercedario Valenciano»: por su falta de prestigio y de autoridad, porque están entregadas a la populachofía, porque son cortesanos del bolchevismo.

El Presidente

El jefe del Gobierno acudió a Palacio a felicitar a S. M. y luego marchó a su domicilio.

A la Presidencia no asistieron ni el presidente ni el secretario por lo que no se facilitó ninguna noticia.

conde de Romanones y el marqués de Alhucemas.

A propósito de esto decía el primero: «En estos actos el Rey no habla con el presidente del Consejo, sino con los que no estamos en el Poder».

El Gobierno, por su parte, nada ha dicho hasta ahora que permita entrever el efecto que el acuerdo de los políticos de la izquierda le haya producido.

Noticias varias

Los haberes de guardias civiles y carabineros

El ministro de Hacienda se ocupó ayer en la tramitación de un expediente relativo al aumento de los haberes a los individuos de la Guardia Civil y Carabineros.

Políticos de viaje

Anoche salieron para Córdoba y Jaén, respectivamente, los señores Sánchez Guerra y Alcalá Zamora.

La extensión de la fe notarial

El secretario del partido Maurista ha dirigido al presidente del Consejo de Ministros la siguiente petición:

«El secretario del partido Maurista ha acordado dirigirse a V. E. en ruego de que a los efectos de las próximas elecciones generales, se reproduzca, en todo su alcance, el Real decreto de 7 de Febrero del año próximo pasado, relativo a la extensión de la fe notarial.»

ANTE LAS ELECCIONES

El comercio de Madrid no presenta candidato

Luchará en las elecciones municipales

Se han reunido los presidentes de 18 o 20 sociedades de comerciantes e industriales madrileños, y después de amplia discusión acordaron no ser los momentos actuales adecuados para acudir como clase a las elecciones de diputados a Cortes.

Desórdenes en Montilla

Al recibir esta madrugada de los periodistas el subsecretario de Gobernación hizo las siguientes manifestaciones:

«Esta tarde el candidato señor Ayuso intentó celebrar, en Montilla, un mitin, sin el correspondiente permiso de la autoridad. Al negárselo éste, quiso hablar desde un balcón, invitándole el teniente jefe de la línea de la Guardia Civil a que suspendiese su discurso.»

Como así no lo hiciera, procedió a su detención, y entonces se amotinó el público, agrediendo y arrojando violentamente a los guardias a pedradas y a tiros.

Varios individuos de la Benemerita fueron al suelo.

En la refriega resultaron gravemente heridos el teniente y un guardia civil, y otro guardia con heridas de pronóstico reservado.

Al hacer fuego la fuerza pública resultaron un paisano muerto y varios heridos.

Estos informes—terminó el subsecretario—son del gobernador civil de Córdoba, que ha prometido enviarnos nuevos detalles tan pronto como estén en su poder.

En el primer día regresó a Córdoba el señor Ayuso, presentado al gobernador.

MEDINA DEL CAMPO, 17.

«Frente al candidato ministerial, señor conde de Ganazo se presentará el albañil D. Mariano Fernández Devosa, creyéndose que es sólo a los efectos de evitar el art. 25.»

CADIZ, 17.

«Ha llegado el marqués de Negro, candidato de la alianza conservadora maurista, por el distrito de Medina Sidonia, contra el liberal D. Serafín Romeu.»

TOLEDO, 17.

«Según las últimas noticias electorales de esta provincia, por la capital, el candidato maurista, D. Francisco Leyón, no tiene hasta ahora contrincante; mas para que no salga por el art. 29 es probable que se presente alguno a última hora.»

Por Illescas lucharán el Sr. Lequerica, maurista, y Elorrieta, prietista.

Por Ocaña: Zurita, maurista, y Rodríguez, anterior diputado.

Por Orgaz: Díaz Cordovés, conservador, y Jiménez Coronado, reformista.

Por Puente del Arzobispo: D. César de la Mora, maurista, y el Sr. Araña, reformista.

Por Quintanar de la Orden: D. Luciano de Zubiria, maurista; D. Luis de Hoyos, reformista, y D. Práxedes Zancada.

Por Talavera de la Reina: los señores Beruete y Alonso Bayón.

La candidatura por Segovia

SEGOVIA.—El único candidato seguro y que acaso resulte elegido por el artículo 29 es el maurista, señor Marqués de Cañada-Honda, ap. yado por todas las derechas.

Aunque su triunfo está descontado, parece dispuesto a disputarle el acta el romanista don Gregorio Bernabé Pedraza, director del Instituto de esta capital y ex director de los Registros, que no cuenta siquiera con el apoyo unánime de los escasos elementos liberales del distrito.

La unión de mauristas y conservadores ha venido a evitar el triste espectáculo de las pasadas elecciones, en que encarnadamente lucharon, y asegura el fácil triunfo del candidato apoyado por ambas fracciones políticas.

RIAZA.

«Aunque hasta ahora el único candidato es el conservador don José Gil de Biedma, que representó al distrito en las Cortes recién disueltas, se esperaba con él don José Martínez de Velasco, prietista, que ya ha sido su rival en muchas ocasiones.»

Es seguro el triunfo del señor Gil de Biedma, al que apoyarán las derechas.

GUELLAR.

«Solo se presenta hasta ahora el albañil, don Mariano Matesanz, ex director de Aduanas, que se cree será proclamado sin lucha.»

«Es muy de lamentar la pasividad de los elementos conservadores de este distrito, que representado en muchas legislaturas por el datista señor Marqués de Santa Cruz, quedó desde las pasadas elecciones entregado a los elementos que siguen al señor Alba.»

QUELLAR.

«Solo se presenta hasta ahora el albañil, don Mariano Matesanz, ex director de Aduanas, que se cree será proclamado sin luchar.»

«Trátase de un distrito netamente conservador, representado hasta su muerte por el señor Martín Sánchez, datista, pero en el que desde hace dos legislaturas obtiene el acta el señor Delgado, por carecer de contrincante a haber tenido enfrente otro de su mismo partido, sin arraigo alguno.»

«Los elementos albañiles, se cree apoyarán al maurista a cambio de que no se presente candidato alguno de las derechas por Guellar.»

SENADORES.

«Como seguros pueden considerarse los conservadores señores Gil Beurril y Cano de Rueda, hallándose dudoso el tercer puesto entre el conservador señor Conde de los Villares y el albañil señor Zorrilla Arroyo.»

«Podría alterar la candidatura el resultado de las elecciones de diputado.»

OVIEDO, 17.

«Precedente de la República Argentina ha llegado el asturiano D. José Casal, que trae la representación de la colonia asturiana de Tugunan para entregar un mensaje escrito en artística placa de bronce dedicado a la Santísima Virgen de Covadonga.»

«El director de Comunicaciones Sr. Alas Pumarín presentó su candidatura por el distrito de Villavieja frente al candidato romanista Sr. D. José Rodríguez.»

«El lunes sale para Peñarroya el secretario del Sindicato minero Manuel Llana, donde los socialistas han acordado presentar candidato.»

«Los mauristas presentan por Avilés a D. José Pidal frente al reformista D. José Pedregal.»

BARCELONA 17.

«Esta tarde se reunió la Comisión de Acción Política de la Liga regionalista y acordó proclamar candidato para las próximas elecciones de diputados a Cortes, a los mismos señores que salieron triunfantes en las anteriores y que son los siguientes:»

D. Narciso Batlle, jaimista; D. Magín Morera Galicia, D. Pedro Rabela y don Alberto Busiñol.

«Mañana serán presentados los candidatos de la Liga, comenzando inmediatamente la propaganda electoral.»

«Ha sido instalada en el círculo tradicionalista de Barcelona una oficina electoral encargada de dirigir la propaganda de los candidatos del partido. La Junta Regional Jaimista recibirá todos los días de cuatro a cinco de la tarde a los correligionarios que deseen consultarle algún extremo electoral.»

«El Sr. Layret se ha negado a aceptar el ofrecimiento que le habían hecho los republicanos de presentar su candidatura por Gerona, en su defecto se presentará por Sabadell.»

«Por Granollers se presenta con el apoyo de la coalición liberal democrática don José Umbert, hijo del distrito, fabricante y propietario.»

«El Sr. Rodés ha sido proclamado candidato por Balaguer.»

«En una reunión celebrada en el círculo liberal democrático autonomista, se acordó apoyar a los candidatos de la Liga, como los más afeines, ya que fueron los que votaron el estatuto de Cataluña.»

VITORIA, 17.

«La candidatura ministerial para senadores la formarán, don Carlos Ajuria, maurista; don José María Ignacio de Chavarría, integrista y el señor Mazarrasa, Jaimista.»

PAMPLONA, 17.

«La Junta jaimista de la provincia de Navarra, ha designado a don Tomás Domínguez Arzával, como candidato a diputado a Cortes por Aiz.»

«Los elementos vascueltistas de Navarra han decidido luchar en las próximas elecciones.»

«Por Pamplona será candidato don Víctor cisco Pradera.»

BILBAO, 17.

«Hoy llegaron procedentes de Madrid los señores Bergó y Salazar, esperándose numerosos amigos.»

«Breve se reunirá la Asamblea de la Liga Monárquica, para ultimar la candidatura para las próximas elecciones. Se estiende la creencia de que ella obtendrá el triunfo.»

BILBAO, 17.

«Se ha hecho pública oficialmente la candidatura nacionalista.»

«Es la que sigue: D. Pedro Chalband por Bilbao; D. Domingo Epaiza, por Baracaldo; D. Ignacio Rotaccho por Durango; el exalcalde de Bilbao, D. Mario Arana, por Guernica; D. Antonio Arroyo por Marquina, y el concejal D. Ignacio Alaña por Balmaseda.»

LAS PALMAS, 17.

«Se espera la llegada de D. Leopoldo Matos quien ha anunciado su viaje para preparar su elección, y cuyo éxito se considera como seguro.»

«Además se da también como seguro el triunfo de los Sres. Argete y D. Jerónimo Mejías, este último maurista.»

REUS, 17.

«Por la circunscripción de Tarragona lucharán los Sres. Nogués, republicano; Veciana, datista; Nicolau, liberal y Albafull, regionalista. Créese que triunfarán los tres primeros.»

ANTICATASTRAL

García Suarez Cura catarras, Tos y Tuberculosis. Es un antídoto de las vías respiratorias y reconstituyente energético. Preventivo de las afeciones Crónicas. Venta Farmacias.

CASA REAL

EL CUMPLEAÑOS DE S. M. EL REY

BANQUETE DE GALA EN PALACIO

Durante todo el día de ayer, 33 aniversario del nacimiento de S. M. el Rey, vivió muy concurrido el Regio Alcázar. Estuvieron a cumplimentar al Monarca el presidente del Consejo, todos los ministros, embajadores y representantes extranjeros acreditados en Madrid, altos funcionarios, autoridades civiles y militares, y numerosos particulares, que firmaron en los álbumes, colocados en Mayordomía.

En el salón de tapices se celebró una misa, en la que ofició el obispo de Sión.

Al santo sacrificio asistieron S. M. el Rey y toda su augusta familia, así como la Reina doña Amelia de Portugal.

La princesa doña Luisa no pudo asistir por no encontrarse en perfecto estado de salud.

En la misa hizo el Soberano la tradicional ofrenda de las monedas de oro.

El Monarca, aciomado

Terminada la parada, el Rey salió a uno de los balcones para presenciar el desfile de las fuerzas militares, y el público que estaba congregado en la plaza de Oriente, tributó al Soberano, una cariñosa ovación, obligándole a asomarse repetidas veces.

El banquete de gala

Por la noche se celebró en Palacio el anunciado banquete de gala.

Asistieron a él las siguientes personas, que ocuparon los puestos que a continuación se expresan:

Derecha de S. M. el Rey: S. M. la Reina doña María Cristina, príncipe D. Gabriel, señora de la Cierva, conde de Romanones, marquesa de Viana, marqués de Estella, dama de guardia con S. M. la Reina, ministro de Hacienda, dama particular de Su Majestad la Reina doña María Cristina, ministro de Abastecimientos, general Aguilera, obispo de Madrid-Alcalá, alcalde de Madrid y gentil hombre de guardia.

Izquierda de S. M. el Rey: Infanta doña Isabel, presidente del Consejo de ministros, señora de Goicochea, D. Eduardo Dato, marquesa

ASOCIACION DE LA PRENSA

La fiesta del sainete

Anoche terminó la exhibición de las películas presentadas al concurso organizado por la Asociación de la Prensa. Entre las cinco films que se han proyectado, producción de distintas cosas están representados los diversos géneros que privan en la actual producción cinematográfica con todas sus excelencias y defectos.

Quizás la mejor de todas las que responde más exactamente a la misión educativa del cinematógrafo, sea «En Nauhalak», cinta americana, inspirada en una historia de Ruydard Kipling, proyectada en último lugar.

Aparte de la novedad de la presentación de los prologos fotográficos, del interés novelesco del asunto, da una impresión exactísima de la India, con un conocimiento admirable de sus costumbres, sus extraños y misteriosos ritos; hay tipo como el del Maharajan borracho y público embutecido por el alcohol y el opio, la gitana aventurera y la reina desdichada, de un realismo admirable.

También es magnífica la película «Terje Tejen», inspirada en un cuento de Ibsen, en la que se llega a sorprenden el dulce poesía de los firmes noruegos, de las aguas mansas alumbradas por el sol de la noche; la ruda capaz de aquellos marinos en las que hasta las más exalladas pastores tienen una sobrada fuerza melancólica.

«La olvidada de los Dioses»; extensa película en la que una casa norteamericana ha querido representar un episodio de la conquista de Méjico por Cortés; tiene momento de innegable grandiosidad, adolece del defecto de desconocimiento de la historia, de la vida, costumbres y trajes de los mejicanos que unas veces parecen tan indios y otras egipcios del tiempo de los faraones.

«La Novena Sinfonía», demasiado forzada fotográficamente por el afán de encontrar efecto de luces, de un ambiente malsano, lleno de inquietud; tiene momentos de gran delicadeza y de intensa y emocionante poesía.

Por último la titulada «Justicia», de la casa Ambrosio de Millán; es un folletín disparatado con caracteres de una pieza, situaciones absurdas y una intromisión tan constante de la casualidad, que la confianza absoluta de que ella ha de arreglarlo todo quita al público hasta la más ligera sombra de interés.

El espectador camina de absurdo en absurdo, a través de una red de incidentes acidos a lo largo de una cinta que parece contar miles de lenguas.

El público que llenó las dos noches del lindo cine, estudió más que contempló las películas y dedicó elogio a la iniciativa de la Asociación de la Prensa.

HANS

UN CONCURSO

La Sociedad Menéndez Pelayo

La Sociedad de Menéndez Pelayo de Santander, en su deseo de difundir y acrecentar los estudios que con las cosas hispánicas se relacionan, organizará importantes concursos anuales.

Para el primero, correspondiente al año actual, ha donado un premio y un accésit el Sr. conde de Cerrajería.

Las bases a que se ajustará este concurso, son:

Se concederá un premio de 2.000 pesetas al mejor trabajo que se presente acerca del tema «La Patria y la Religión, según Menéndez Pelayo». El premio se concederá al mérito absoluto; pero si se presentara un número de trabajos no inferior a ocho, y se estimase que ninguno era acreedor al premio, se podrán conceder tres accésits de 500 pesetas cada uno, por mérito relativo. Si hubiese algún trabajo que alcance el premio de 2.000 pesetas, al que le siga en mérito se le dará un accésit de 500.

Los originales se presentarán escritos a máquina. La lengua en que habrán de estar redactados será la castellana, con exclusión de cualquiera otra.

Los trabajos que opten a este premio habrán de ser inéditos y estar basados en la lectura de las obras de D. Marcelino Menéndez Pelayo, y se apoyarán en textos auténticos del inmortal polígrafo.

El plazo para la presentación de originales termina el día primero de marzo de 1920. Esos originales se remitirán al secretario de la sociedad, cuya dirección es: «Biblioteca Menéndez Pelayo.»—Santander.

Los autores conservarán el incógnito, señalando los originales con un lema. En sobre cerrado, que ostente el mismo lema se contendrá el nombre y apellido del autor y las señas de su residencia.

La adjudicación solemne del premio se hará el día 19 de mayo de 1920, octavo aniversario de la muerte de D. Marcelino Menéndez Pelayo.

Oportunamente se anunciará, por medio de la Prensa, cual es el lema del trabajo premiado.

La sociedad, por su cuenta, hará edición del trabajo premiado y conservará la propiedad de esta edición. Después el autor podrá hacer a sus expensas las que le pluzgieren, pues suya será la propiedad del trabajo.

Los autores de los trabajos que no resulten premiados podrán solicitar su devolución después del 19 de mayo de 1920.

ELGORRIAGA Baños Salinos. Los más concentrados del mundo, situados a dos horas de San Sebastián por el ferrocarril de la frontera y del Bidasoa. GRANDES REFORMAS EN EL BALNEARIO Y HOTEL. Indica en la niñez, adolecencia y puerdaz para el perfecto desarrollo y crecimiento, y la esterilidad de la mujer. Curan raquitismo, escrofúlia, salpingitis y flujo blanco. Para información al administrador del BALNEARIO DE ELGORRIAGA (Navarra) ó en Madrid, Montero, Inza, 4, bajo der. c/a.

Cogidas de Valencia II y Ventoldra

Valencia II corta dos orejas

¡Por fin, llegó! ¡Ya hemos visto toros con ganas de trabajar y buscar ovaciones! Los hermanos Valencia y Ventoldra dieron ayer la nota culminante...

si lo ocurrido hubiese sido al vecino. Acuden monosabios y banderilleros y sostienen una verdadera lucha con el pundonoroso espada...

La exposición hispano-francesa de Zaragoza

Asistirá el ministro francés de Instrucción pública

En este Ministerio han dado a la Prensa las siguientes notas: Esta noche llegará a Hendaya, de donde saldrá mañana por la mañana...

SEÑALAMIENTO DE PAGOS

DIRECCIÓN GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS

Esta Dirección general ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, núm. 15, se verifiquen a la próxima semana...

VIDA RELIGIOSA

Diez días.—Domingo IV después de Pascua.—Santos Venancio, Teodoro y Eudicia, mártires; Félix de Cantalicchio...

COTIZACIONES DE BOLSAS

Table with columns for Madrid, Bolsa de Paris, Bolsa de Londres, Bolsa de Barcelona, Bolsa de Bilbao. Includes sub-sections for Obligaciones Tesoro, Ayuntamiento de Madrid, and various actions.

COCODRILO

Cervacería alemana LA MAS CONCURRIDA POR SU SERVICIO ESMERADO Plaza Principe Alfonso, núm. 11. Oratorio festivo Salesiano

Ex-colegiales de las Escuelas cristianas

Con motivo del segundo centenario de la muerte del fundador del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas...

BIBLIOGRAFIA

ABOGADOS Y SACERDOTES «Responsales, Matrimonio, Divorcio y Pleitos matrimoniales...» EUREKA! PARA LA TOS FERINA

Table with columns for Bolsa de Paris, Bolsa de Londres, Bolsa de Barcelona, Bolsa de Bilbao. Lists various securities and their prices.

VINO ONA Tónico poderoso. Fortificante energético. Aperitivo excelente. Magníficos resultados en las Convalecencias, Anemia, Debilidad, Atonía nerviosa e Inapetencia.

Baños de Trillo Entre traperos UN HERIDO GRAVE Felipe Fernández Berajáregui, «el Felipe», de 32 años y Silvestre García Pérez...

Es la mejor agua mineral purificante RUBINATE EL ORAJI. Es la mejor agua mineral purificante. EUREKA! PARA LA TOS FERINA

No venda Vd. AL TODO DE OCASION Trajes de Talariés ALFONSO LOPEZ CURRA DE SAN JERÓNIMO, 12 MADRID

LA IBERIA Bajas calderías, Jabones, etc. Para regalos Medallas de oro, plata, oro y esmalte...

GENOVA, 4 TELÉFONO J-1

¿Conoce Vd. el Cajón Tucker? Se abre y cierra sin llave y avisa con el timbre de alarma cuando persona extraña intenta abrirlo.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY
LARA.—A las 5'30, Jarabe de pino, Corbaldas y Pastora Imperio.—A las 10'30, La casa de los milagros, La honra de los hombres y Pastora Imperio.

COMEDIA.—A las 5'30, Flor de los pazos y La gentil Mariana.—A las 10'30, La venganza de don Mendo.
GOYA.—A las 4'30, Una mujer sin importancia.—A las 6'30, El menique.—A las 10'30, El manique.

que rabió. Las Verónicas.
CENTRO.—A las 6'15 y 10'15, La mecánografía y Pulmonía doble.
CIRCO PARISH.—A las 4'45 y 9'45, función ordinaria.

VISTA ALEGRE.—A las 5'30, 6 toros de Moreno Santa María, para Vasquerio, Gracia y Blanquito.
DENUNCIA IMPORTANTE
Cajero desaparecido
M. Georges Milton, director de un Ban-

co establecido en esta Corta, ha presentado una denuncia contra D. Angel Pina Franco, cajero del expresado Banco, por haber desaparecido con 6.000 pesetas, de 14.000 que se le entregaron para realizar unos pagos y de los que sólo satisfizo por valor de 8.000.

PRENSA CATOLICA
El quiosco de la calle de Buenos Aires, de Bilbao, para la venta de Prensa católica, se ha trasladado a la calle de Astarlos, número 10 y Librería de uso gratuito.
Imprenta de EL DEBATE
Caños, 4.

Advertisement for Colonia Añeja perfume. Features an illustration of a man in athletic wear and a bottle of the product. Text: 'Las fricciones con COLONIA AÑEJA dan a los músculos vigor y elasticidad.'

LA SEÑORA
Doña María Ramos Power y Alcalá del Clmo de Fernández de Heredia
Falleció el día 8 de Mayo de 1919
Habiendo recibido los auxilios espirituales
R. I. P.

CUARTO ANIVERSARIO
Rogad á Dios en caridad por el alma de
D. BENITO SAINZ EZQUERRA
Y SAINZ EZQUERRA
Que descansó en la Paz del Señor
el día 20 de Mayo de 1915
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Advertisement for Lactina Chelvi baby food. Includes an illustration of a baby and text: 'MADRES La dentición atormenta a vuestros hijos. Dadles Lactina Chelvi'

Advertisement for MATA-TENIAS hair treatment. Text: 'INVENTO MARAVILLOSO para devolver los cabellos blancos a su color primitivo...'

Advertisement for Vicente Tena leather goods. Text: 'Pieles de ocasión, liquido Por trapazo, lunas, sedas, punto ideal de seda de lana...'

Advertisement for Almorranas ointment. Text: 'ALMORRANAS LA POMADA CENARRO ES DE EXITO SEGURO Y RAPIDO EN TODOS LOS CASOS...'

Advertisement for Merino y Navas clothing. Text: 'Fábrica de Ropa blanca y camisería MERINO Y NAVAS'

Advertisement for Banco de Castilla. Text: 'Banco de Castilla Sociedad Anónima fundada en 1871'

Advertisement for Barquillo jewelry. Text: 'IMAGENES OFEBRERIA RELIGIOSA'

Advertisement for Maria Canosa garden tools. Text: 'MARIA CANOSA Artículos para jardín, heladoras, armarios, frigoríficos'

Advertisement for Terpinomentol medicine. Text: 'TERPINOMENTOL Desinfectante contra la gripe y toda clase de enfermedades contagiosas'

Advertisement for Les Petits Suisses shoes. Text: 'El mejor calzado Les Petits Suisses. El calzado más bonito é elegante.'

Advertisement for Ferreterías Lauriz. Text: 'FERRETERIAS LAURIZ Transparentes, juegos ester, bastones dorados, varillas de visillos y escalera, hules, pinneros, heladoras, Thermos, jaulas, cajas y cerraduras seguridad, insecticidas de varias marcas, batería de cocina, a precios increíbles'

Advertisement for Casa Viuda de Pontes. Text: 'CASA VIUDA DE PONTES TIENE SURTIDO COMPLETO EN CAJAS OLEO Y ACUARELA y muchos Bloes de Papel Whatman'

Advertisement for Udo Steinberg machinery. Text: 'MAQUINARIA FABRICAS DE CEMENTO CALES, YESO, COLORES SUPERFOSFATOS, ENRIQUES, SOLIDIFICADORES, CEMENTO PORTLAND, PASTAS ALUMINICAS, ETC.'

Large advertisement for Defries machinery. Text: 'Defries MAQUINARIA HERRAMIENTAS Utilaje en general. Aparatos de elevar, Mue-las de afilar marca «Safety»'

Advertisement for Camas Doradas. Text: 'CAMAS DORADAS Primera casa en España Unica fabrica que merece este nombre, PINILLAS, Epez y Mina, 1'

Advertisement for Fabricantes Industriales. Text: 'FABRICANTES INDUSTRIALES Escaleras y calefacción a vapor con regreso á la caldera para toda clase de industria, sistema privilegiado, patentado, con economía 75 por 100. Purgedors elevadores agua, funcionando siempre bien. Grandes instalaciones hechas en toda España. Soliciten catálogo gratis. Lascruces Hermanos, Herederos, Dasso San Juan, 44.'

Advertisement for Lamparas. Text: 'LAMPARAS metálicas preciosas Hotel con jardín, grandes locales propios para cuadría, estable o garaje; 10.000 pies terreno próximo Castellana; Informarán: Hecinosilla, 6 Lechería.'

Advertisement for Jipis. Text: 'JIPIS. Venta. Arreglos. Ca diez 7.'

Advertisement for Dercho. Text: 'DERCHO electoral videntes: 23 formularios jurisdicción completa: Dos tomos 18 pesetas, Caballero, Bailén 35.'

Advertisement for Enseñanza. Text: 'ENSEÑANZA RADIOTELEGRAFIA.—Preparación completa Instituto Reus, Preciados, 15. Madrid.'

Advertisement for Estables. Text: 'ESTABLES Habitaciones exteriores Monterca, 29, segundo.'

Advertisement for Compras. Text: 'COMPRAS Comercio alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 25, esquina Ciudad Rodrigo, Platería.'

Advertisement for Sellos. Text: 'SELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1850 á 1870 Cruz, 1, Madrid.'

Advertisement for Bolsa del Trabajo. Text: 'BOLSA DEL TRABAJO NECESITAN TRABAJO CON inmejorables referencias, otras ofercos buena modista, y sombrerera. Lagasca 84, cuarto izquierdo.'

Advertisement for Ofertas y Demandas. Text: 'OFERTAS Y DEMANDAS CABALLERO católico, administrador finca con garantía; acompañaría señor regu; tablo; preceptor niños cargo análogo. Hilleras, 17, bajo.'

Advertisement for Varios. Text: 'VARIOS COLOCACIONES facilitada Mercantil Palace. Tudescos, 2; 6.650 colocados, Teléfono 10.98.'

Advertisement for Avicultores. Text: 'AVICULTORES: gallineros desmontables, accesorios, anillas marcos aves, Catálogos ilustrados, gratis. Granja Mellina. Nápoles, 39, Barcelona.'

Advertisement for Bencidion. Text: 'BENCIDION de Su Santidad para la hora de la muerte, primera Comunión. Misa nueva, profesión religiosa y matrimonio. Oratorios; oráculos y Titulos.—Antonio Quiles, Urosas 8.—Madrid.'

Advertisement for Ocasion. Text: 'OCASION: Caja para caudales incombustible, pesetas, 400; Núñez de Arce, 7, tienda.'

Advertisement for Necesitan Trabajo. Text: 'NECESITAN TRABAJO CON inmejorables referencias, otras ofercos buena modista, y sombrerera. Lagasca 84, cuarto izquierdo.'

Advertisement for Salud. Text: 'SALUD González, sastre y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó á domicilio. Jornal médico. Santa Engracia, 82, principal número 8.'

Advertisement for Oficina. Text: 'OFICINA Catálogo de Colocaciones Femeninas y Bolsa del Trabajo, España, 4, principal; de 9 á 1 y de 4 á 7. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofrecemos profesora de Oritura y profesora de elemental, superior y de alemán; señoras de compañía y porteras, y para toda clase de servicio doméstico.'

Advertisement for Senorita. Text: 'SEÑORITA buena letra, sabiendo taquígrafia, ofrece para mecanografía. Razon Paz, 1 (librería).'

Advertisement for Oferece. Text: 'OFERECE para servir, viuda Vizcaína, bucos informes, sin pretensiones. Trafalgar 13.'

Advertisement for Buena Cocinera. Text: 'BUENA cocinera asistente ofercos. San Lucas, 3 primerco.'

Large advertisement for Agua Mineral Natural. Text: 'AGUA MINERAL NATURAL Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, pilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y espedales de la mujer. Uso interno y externo. MAS DE SESENTA AÑOS DE USO UNIVERSAL. DEPOSITO: JARDINES, 15. MADRID. PURGANTE